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加盟曼城的首个赛
季，哈兰德便帮助球队拿
到了三冠王，自己也因此
成为 2023年金球奖的热
门候选，而无论这一荣誉
花落谁家，有一点都可以
肯定，那就是属于哈兰德
的时代开始了。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

想再来次“三冠王”

Q：埃尔林（哈兰德），今年夏天你
过了23岁生日，畅想一下10年后吧，
当我们再见面时，你已经取得了哪些
成就？

A：这是个好问题。很显然，我希
望自己能与队友一起赢得无数冠军，
但同时我也希望能以一种不同寻常的
方式被人们记住，事实上我每周都以
此为目标，想要做到与众不同，如果人
们真能认可我，认为我是个与众不同
的家伙，我会很开心。

Q：你自己是怎么觉得的呢？你
有感觉自己与众不同吗？

A：是的，这是我的真心话，每个
人都是独一无二的，每个人投入比赛
的方式都是不同的。对我来说不同之
处在于以前人们说曼城没有中锋，瓜
迪奥拉不会用真正的9号球员，我现
在证明了他们是错的，至少到目前为
止一切进展顺利，这感觉非常棒。

Q：在度过了一个无论在集体还
是个人层面都近乎完美的赛季后，你
如何获得新的动力？

A：三冠王真是太刺激了，刺激到
我们迫不及待想要再来一次，新的赛季
开始了，我们会竭尽全力再来一次的。

Q：上赛季你打进了56球，帮助曼
城赢得了一切，有什么客观原因让你
坚信自己能比上赛季表现更好吗？

A：想要表现更好肯定不容易，毕
竟我们拿到了可以被载入史册的三冠
王，球迷对我们的期待会更高，对手则
憋足了劲想要击败我们。上赛季我们
是英超卫冕冠军，每支球队都想要给
我们点教训。本赛季就更是如此，不
仅英超，全欧洲的球队都想要干掉我
们。

但就我个人而言，我不会给自己
设定什么目标，我的动力来自于日复
一日地训练，来自于每一个细节。说
实话，我也没想到自己能打破英超进
球纪录，尤其考虑到这是我加盟英超
的首个赛季，直到我们拿到了半程冠
军，我才意识到自己有机会。此外，我
必须感谢队友，是他们给我创造了破
纪录的条件。

Q：无论是什么比赛，你总是全力
以赴，从不刻意保存体力，你是如何做
到的？

A：首先，你必须要有激情，这是
根本，没有激情你是不可能坚持下去
的，这也是为什么我每天都能保持专
注，因为我真的非常热爱这项运动。
此外，主教练对我们的要求也很高，在
如此高标准的教练手下踢球，你可不
能偷懒，因为每周你都要踢比赛，偷没
偷懒一上场就知道了。

还有一点很重要，那就是同等对
待所有比赛，所有的比赛都很重要，你
不能想着下周我们就要踢皇马或拜仁
了，本周末的对手又是积分榜下游球
队，可以放松一些。在英超，没有哪场
比赛会比其他比赛更重要，踢英超就
像是跑马拉松。欧冠也是这样，我一
直都努力保持活在当下，专注现在的
心态，集中全部注意力于眼前，不受其
他事情的干扰。

如何看待关键场次不进球

Q：上赛季欧冠半决赛和决赛你
都没能进球，对此你怎么看？

A：其实我上赛季还是进了几个
球的，对吧？开个玩笑。让我们来回
顾一下主场对皇马那场吧（曼城4比0
获胜），那可能是曼城历史上最伟大的
比赛之一，我有机会打进两到三球，但
库尔图瓦完成了他职业生涯的最佳比
赛之一。

你知道的，足球不仅只有进球，
最重要的是我们赢得了胜利。还有
决赛，决赛总是那么特殊，一场定胜
负，当然最棒的情况是我上演帽子戏
法，但决赛里你压根就没时间去考虑
你自己，唯一的目标就是赢得胜利。
那天晚上我哭了，因为我实现了自己
最大的梦想，这些远比我的个人表现
重要。

Q：你有怀疑过自己吗？
A：怀疑什么？
Q：怀疑自己。
A：没有。
Q：真的吗？
A：没有。
Q：尽管完成了一个完美赛季，但

在赛季开始阶段，也有不少声音质疑你
是否适合曼城。当然，这些声音很快就
消失了，你是如何看待这个问题的？

A：虽说我不怎么看新闻，但我也
不是穴居人，我听到了这些声音。对
此我只能说我无法决定他人的喜好与
观点，所以只能接受现实，而最终我也
证明了我们能行，即便我不在场，曼城
也能踢出精彩的足球。赛季如此漫
长，出现问题是正常的，但最后，我们
完成了英超球队里仅有曼联在1999
年完成过的事情。

Q：你总能出现在禁区内正确的
位置并将皮球打进，你的秘诀是什么？

A：一部分源自本能，还有一部分
源自努力工作，所谓本能就是你坚信
皮球会出现在某个地方，是没有办法
解释的第六感。但仅有本能还不够，
你还得进行大量的工作，提升自己的
技术水平，增进对队友的了解，根据他
们的实际位置做出选择，当你这两件
事都做好了，第六感就会告诉你：“就
是现在！”

对抗后的身体疼痛让人上瘾

Q：你和德布劳内真是心有灵犀。
A：我必须强调一点，那就是我不

仅和德布劳内有默契，和其他球员比
如说席尔、格拉利什、福登还有马赫雷
斯都有默契。

但和德布劳内确实不太一样，首
先是因为他水平高；其次嘛，早在加盟
曼城之前，每次看曼城比赛的时候，每
次看到他送出妙传，我都会想象如果
是自己接球，此时应该是在什么位
置。另外，自从我加盟球队，我和他相
处得一直都很棒，在训练里就很默契，
我们的思考方式很接近。

Q：你在比赛中看起来很享受身
体对抗，是这样吗？

A：是的，我喜欢身体对抗，这给
比赛带来了更多可能，甚至可以说赛
后浑身疼痛的感觉让我有些上瘾，我
很喜欢这种感觉。

Q：在比赛中，有哪方面是你特别
想要改善的吗？

A：答案没有悬念：所有方面。我
想要在所有方面都取得进步，排序的
话首先应该是头球和右脚，虽说我的
左脚技术也还有提升空间，但相比较
而言还算不赖，是这样的吧？然后还
有过人能力，但由于我们基本都是一
周双赛，所以想要进步并不容易，无论

如何，我会和主教练一起努力，争取每
周都能进步一点点。

最想要梅西的过人能力

Q：如果你能从某位球员身上获
得某项技能，你的选择是？

A：梅西的过人，这是个很棒的选
择，对吧？

Q：你最看重教练的什么能力？技
战术能力还是处理人际关系的能力？

A：两者都很重要，技战术能力的
重要性不言而喻，而在我看来，如果能
搞好人际关系，那一切都会更加顺利。

Q：瓜迪奥拉在这两方面如何？
A：我和主教练相处得非常好，所

有人都知道他是个高标准的教练，说
话直接，以诚相待，这就是他的执教方
式。如果你想要取得进步，那最好就
是听真话，但有时候这也很残酷。你
们都知道对伯恩利的比赛发生了什么
（曼城3比0获胜，中场休息时瓜迪奥
拉怒斥哈兰德），我很欣赏他这一点，
因为这意味着他全情投入了。

这样的经历是否愉快是另一个问
题，他总是让你直面现实，但你知道他
是为了你好。此外，我必须强调的是
只有在工作中他才会这样，不工作的
时候我们经常互相开玩笑，这几年来
球队气氛一直很好，这就是证明。

Q：上赛季对莱比锡红牛，你本有
机会打破梅西的单场进球纪录，却在
第60分钟就将换下了，当时你沮丧吗？

A：是的，当时确实很沮丧，但该
怎么说呢，就算我留在场上也不一定
就能破纪录。但请注意，我虽然沮丧
但并没有抱怨，因为我很尊重替换我
上场的阿尔瓦雷斯，我并没有怒气冲
冲地去找主教练，谁知道呢，或许未来
我还有机会破纪录。

年轻是最大的本钱

Q：在被梅西和C罗统治多年后，
现在国际足坛进入了姆巴佩对哈兰德
的时代吗？

A：似乎大家都在这么说，但我们
除了必须记住梅西与C罗取得的那些
伟大成就，同时也必须记住虽然年龄
大了，但他们现在依旧是非常伟大的
球员。回到这个问题，我从不会将自
己去和其他球员进行比较，这不是我
的处世之道，我只专注于自己，只想每
天都变得更好，想要继续享受眼下这
一切，成为最好的自己。

Q：你会用欧冠冠军去交换世界
杯冠军吗？

A：不会，这个问题也太难了点吧
……上赛季我们赢得的冠军也都具有
历史意义。

Q：等到你赢得四个或者五个欧
冠冠军时，我们能再讨论一下这个问
题吗？

A：哈哈哈，这个问题实在是太难了。
Q：你是否认为自己是当今足坛

最好的前锋？
A：在我的内心深处……嗯……首

先要看你如何定义前锋，这个问题有点
坑啊，我应该在候选人名单上，但是不
是最好的？有可能吧，我们的新闻官一
定希望我在回答这个问题时保持谨慎。

Q：那你认为自己今年有机会赢
得金球奖吗？

A：我充满自信，我知道自己还有
很大的进步空间，我知道自己还很年
轻——是的，我相信自己今年有机会
赢。

不和“梅罗”比较，
不符合我的价值观

哈
兰
德


